

Miércoles 18 de octubre del 2023

## **Discurso de la excelentísima presidenta de la República, Iris Xiomara Castro Sarmiento, con ocasión de su participación en la Primera Reunión Mundial de la Coalición por la Alimentación Escolar realizada en Francia**

Distinguidos representantes de organismos internacionales, ministros y ministras presentes, invitados especiales, amigos todos.

Felicito al presidente Emmanuel Macron por haber organizado esta Primera Cumbre Mundial De Coalición Para La Alimentación Escolar y reconocer a Honduras como un modelo exitoso con el Programa Nacional de Alimentación Escolar.

Una niña o un niño que sufre hambre no puede aprender, carece de las facultades básicas para beneficiarse de una educación integral que le permitan romper con las injustas cadenas que reproduce la pobreza en nuestros países, la corrupción público-privada, y el actual modelo de explotación y dependencia económica.

Frente a un panorama oscurecido por las guerras, conflictos armados, desastres naturales y el colapso económico del sistema capitalista, que ha generado el más desgarrador y trágico éxodo de personas que huyen de la miseria y de las guerras.

Mi gobierno ha presentado un modelo económico alternativo, la reestructuración del Estado para recuperar las empresas públicas, priorizando la inversión en el campo y la reconstrucción del tejido social, un cambio profundo del sistema alimentario y de agricultura es fundamental para alcanzar el hambre cero.

Mi gobierno está comprometido ha combatir el hambre, la desnutrición infantil, especialmente a nivel prebásica y preescolar, combatir la desnutrición y la responsabilidad global que hoy nos convoca especialmente en este cónclave.

Las políticas neoliberales han privilegiado el comercio y la acumulación creando más desigualdad y dependencia de nuestras economías, aniquilaron

la protección social en áreas importantes, como la educación, la salud y el combate a la pobreza, la infraestructura social dejó de ser prioritaria y se abandonó la lucha contra el cambio climático, sequía y huracanes que condenan a miles de jóvenes a migrar en busca de mejores condiciones de vida y muchas solo encuentran empleo precario para poder sobrevivir.

Mi determinación inalterable es a favor de la niñez y el derecho universal a la alimentación, educación y salud, esto solo puede ser entendido a veinte meses de haber asumido como Presidenta de la República a la luz del sistemático deterioro a que fue sometido nuestro país, durante doce años y siete meses de narco dictadura, que impuso el crimen organizado a través de un Golpe de Estado que institucionalizó la corrupción y elevó en más de un 600% la deuda de nuestro país.

Recursos que pudieron haberse invertido en programas de desarrollo social, por lo que presenté al Secretario General de Naciones Unidas una propuesta de convenio para la instalación de un mecanismo internacional de lucha Contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (CICIH).

Al iniciar mi gobierno impulsé el Programa Nacional de Matrícula Escolar Gratis para las escuelas primarias y el Programa Nacional de Alimentación Escolar con el acompañamiento del Programa Mundial de Alimentos (PMA), que cubre el 95% de los estudiantes del sistema público en Honduras.

Se han beneficiado 1.3 millones de niños y niñas, incluyendo pueblos originarios de afro hondureños, en más de 21 mil centros educativos alcanzando las zonas más remotas en nuestro país.

El Programa Nacional de Alimentación Escolar, se ha desarrollado también bajo un enfoque comunitario que incluye la participación de las familias, maestros, municipalidades, mancomunidades y la vinculación de las compras locales con el objetivo de integrar plenamente al más breve plazo a la agricultura familiar campesina.

La compra de alimentos provenientes de la agricultura familiar, además de fortalecer la economía local permitirá la diversificación de la oferta nutricional, la educación nutricional, y la creación de sistemas alimentarios sostenibles, conducente a las zonas y al desarrollo de zonas rurales.

Honduras está trabajando junto a la Organización para la Alimentación y Agricultura (FAO) para continuar mejorando la calidad de la alimentación escolar, sosteniendo un enfoque integral y multisectorial que garantice en cada ración un alimento con mayor contenido nutricional.

Paralelamente mi gobierno proporciona energía gratis a 800 mil familias más pobres en Honduras, y con el Bono Agrícola llegamos en dos cosechas a más de 500 mil pequeños agricultores y campesinos, lo cual se ve reflejado en el incremento de las matrículas en todo el territorio nacional y por consecuencia la disminución de la deserción escolar.

Señoras y señores, Honduras se mantiene firme en su compromiso de trabajar y unir esfuerzos con los socios de la Coalición Para La Alimentación Escolar, con el fin de garantizar a la niñez la nutrición, salud y educación que necesita para crecer y desarrollarse en plena salud en un ambiente de paz y en condiciones de igualdad y justicia.

Prohibido olvidar que mientras estamos reunidos en este salón cientos de niños mueren víctimas inocentes de la más abominable violencia de una guerra en la Franja de Gaza que vulnera el derecho internacional humanitario, lo que nos impulsa a condenar enérgicamente el vil ataque a un hospital Palestino que dejó decenas de víctimas a un pueblo inocente.

Estamos obligados a buscar una vía para poder alcanzar la paz, se invierten trillones de dólares en armamento para la guerra, pero no somos capaces de contribuir al desarrollo integral del mundo.

Guardar silencio es ser cómplices del crimen que amenaza con destruir a la humanidad.

“Despertemos humanidad ya no hay tiempo”, Bertha Cáceres.

**¡Buenos días, muchas gracias!**